

TAFEL-News vom SCHULVERBUND IM REIMEL - AM LINDENTOR



Liebe Eltern,

Weihnachten steht in wenigen Tagen bevor und so hatten wir in den vergangenen Wochen auch in der Schule eine schöne Zeit mit Adventskalendern, Geschichten, Liedern und natürlich viel Vorfreude! Dennoch finden Sie nicht nur vor(weihnachtliche) Rückblicke und Infos in unserem letzten Newsletter aus 2025. Das Kollegium unserer Schule wünscht Ihnen und Ihren Familien eine wunderschöne Weihnachtszeit, einen guten Rutsch ins Jahr 2026 sowie erholsame Ferien!

das war toll:



St. Martin

Direkt nach den Herbstferien wurden in allen Klassen Laternen gebastelt und kurz vor St. Martin duften die Kinder sich in den Klassen leckere Weckmänner schmecken lassen.

Mit ihren Laternen zogen die Kinder und Lehrkräfte am 7. bzw. 8. November durch Mündelheim und Serm. Am Feuer teilte Martin seinen Mantel und anschließend wurden viele, viele Süßigkeiten gesammelt. Toll, dass die Kinder sich an St. Martin ein Beispiel nahmen und ihre Süßigkeiten teilten. Die gesammelten Spenden erreichten dank Elternhilfe eine wohltätige Organisation in Duisburg.

Ein großes Danke auch an die Martinsvereine aus Mündelheim und Serm, die jedes Jahr so tolle Züge durch die Dörfer ermöglichen und organisieren!



Tag des Vorlesens

Zum internationalen Tag des Vorlesens am 21. November durften Ihre Kinder wieder ganz entspannt mit einer Vorlesestunde in den Tag starten. Wir danken ganz herzlich den vielen Vorleserinnen und Vorlesern! Die Kinder hatten dank Ihnen eine riesige Auswahl an Geschichten und konnten diesen in kleinen Gruppen lauschen.

Anschließend bereiteten alle in ihren Klassen den Büchermarkt vor, verkauften eigene, bereits gelesene Bücher und kauften neuen Lesestoff ein. Die anschließende Lesezeit konnte so besonders gut genutzt werden.





Patenstunden

Zwei Patenstunden fanden seit den Herbstferien statt. Im November spielten die Kinder gemeinsam Gesellschaftsspiele und im Dezember lasen sich Pate und Patenkind gegenseitig aus ihren Lieblingsbüchern vor.



Glühwürmchentag

Erstmals liefen unsere Schülerinnen und Schüler am Aktionstag hell leuchtend zu den Schulen. So wurden sie am 1. Dezember ganz besonders gut auf den Straßen gesehen und machten andere Verkehrsteilnehmer auf die schlechte Sichtbarkeit in der aktuell dunklen Jahreszeit aufmerksam. Toll, dass ihr mitgemacht habt!



Mein Körper gehört mir

Als Schule ist es uns sehr wichtig Ihre Kinder, auch entsprechend unseres Schutzkonzepts, zu stärken. Gestärkte Kinder, die wissen welche Rechte sie haben, werden weniger häufig Opfer von sexuellem Missbrauch oder wissen im Ernstfall besser, sich Hilfe zu holen.

Die Kinder unserer dritten und vierten Klassen nahmen mit diesem Ziel im November/ Dezember an drei Terminen „Mein Körper gehört mir“ der Theaterpädagogischen Werkstatt teil und arbeiteten die Themen auch im Sachunterricht auf. Wir freuen uns zudem sehr über Ihr großes Interesse, das wir an einer regen Beteiligung am Themenelternabend des Programms erkannten. Herzlichen Dank an den Förderverein für die Finanzierung!



Adventsfenster

Am 2. bzw. 6. Dezember eröffneten unsere vierten Klassen an den jeweiligen Standorten Adventsfenster, die liebevoll von Eltern und Kindern gestaltet wurden. Während in Serm Fenster und Aufführung der Kinder unter dem Thema „Weiße Weihnachten“ standen, ging es in Mündelheim passend zum Datum um den Nikolaus. Natürlich wurde auch Zeit gefunden, gemütlich beisammen zu sein.



Besuch des Duisburger Theaters

Mitte Dezember machte sich unsere gesamte Schule mit Bussen und Bahnen auf den Weg in die Innenstadt. Alle Schülerinnen und Schüler, Lehrkräfte und einige Betreuerinnen erreichten das Stadttheater, um dort die Theateraufführung „Der Lebkuchenmann“ zu sehen. Die Kinder hatten viel Spaß beim Mitfeiern mit dem Lebkuchenmann, der mit seinen neuen Freunden Salz und Pfeffer die Stimme des Kuckucks aus der Uhr rettete und gegen die gefräßige Maus und den grimmigen Teebeutel kämpfte.



Weihnachtsgottesdienste

In Zusammenarbeit mit den Vertreterinnen und Vertretern der Kirchen, kommen unsere Schülerinnen und Schüler kurz vor den Weihnachtsferien regelmäßig in den Kirchen zusammen. So auch in diesem Jahr: am Mittwoch starteten die Kinder des Mündelheimer Standorts, am Donnerstag folgten die Klassen aus Serm. Gemeinsames Singen, Beiträge aus den Klassen 3 und 4, ein kurzes Innehalten - all das läutete schon fast die Ferien ein.



OH WOW!

Spenden!

Bereits vor ein paar Wochen erfuhren Sie im Elternbrief über die tolle Spendensumme, die wir durch das Engagement Ihrer Kinder und Ihre Großzügigkeit im Rahmen des Sponsorenlaufs erreicht haben. Das Duisburger Tierheim freut sich sehr über die Spende und auch in den Klassen wird nun ordentlich Geld ausgegeben. Neben Ausgaben, von denen alle profitieren, stellt der Förderverein jeder Klasse 100€ zur Verfügung.

AUS DEM KOLLEGIUM:



Ganztagskonferenz

Im November hat sich das gesamte Lehrerkollegium intensiv mit dem Bereich Förderung beschäftigt. Gemeinsam wurden Verbindlichkeiten für Methoden und Inhalte des Mathematikunterrichts vereinbart sowie Inhalte der Lese- und Rechtschreibförderung konkretisiert.

IN PLANUNG:

Lernzeiten

Vor wenigen Wochen erhielten Sie und Ihre Kinder die Information, dass wir das Konzept „Lernzeit statt Hausaufgaben“ zum 2. Schulhalbjahr umsetzen werden.

Sie hatten die Möglichkeit, eigene Wünsche und Ideen zu äußern und auch Ihre Kinder hatten diese Möglichkeit über den Klassenrat bzw. die Kinderkonferenz.

All diese Inspirationen beziehen wir nun in unsere Planung ein, um ab dem 9. Februar gut mit den Lernzeiten starten zu können. Bis kurz vor Ostern sammeln wir dann alle Erfahrungen mit dem neuen Konzept und widmen uns am 27.03. in einer pädagogischen Ganztagskonferenz der Ausarbeitung des Konzepts.

Durch die Lernzeiten erhoffen wir uns für unsere Schülerinnen und Schüler eine höhere Chancengleichheit und eine Entlastung des Nachmittags.



Planung des Anbaus in Serm



Aktuell laufen unsere Betreuerinnen mittags mit den Kindern, in zwei Gruppen geteilt, täglich zum Gemeindezentrum, da es am Standort in Serm keine Mensa gibt. Die Kinder essen dort und laufen gemeinsam wieder zurück. Das ist eine gute Lösung für den Moment - aber mittelfristig braucht eine OGS auch eine Mensa und mehr Platz für die Kinder, die bis in den Nachmittag hinein in der Schule sind.

Wie Sie wissen, plant die Stadt einen Anbau, der unter anderem eine Mensa enthält. Die Verantwortlichen haben sich in den letzten Wochen gemeldet, Planungen zum Ablauf des Baus präsentiert und mitgeteilt, dass die Planungen nun konkreter werden.

Bis zum Baubeginn wird wohl noch etwas Zeit vergehen, aber wir sind auf dem Weg!

DARAUF DÜRFEN WIR UNS FREUEN:

Das erste Schulhalbjahr endet am 6. Februar. Kinder der 3. und 4. Klassen erhalten ihr Halbjahrszeugnis und die Viertklässlerinnen und Viertklässler melden sich an einer weiterführenden Schule an. Viel Erfolg!

Natürlich freuen wir uns alle schon auf Karneval in unserer Schule! Am 13.02. wird gemeinsam gefeiert bevor alle ins lange Wochenende mit einem freien Rosenmontag starten. Auch am 17.02. ist kein Unterricht, da die Lehrkräfte eine pädagogische Ganztagskonferenz abhalten.

